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令和４年度第１回中央区環境行動計画推進委員会【議事概要】 

日 時  令和４年６月２日（木）14:00～14:50 

場 所  中央区立環境情報センター研修室 

 

議題 

（事前配布資料） 

 資料１ 令和４年度環境行動計画推進委員会スケジュール 

 資料２ 令和３年度第２回委員会におけるご意見等とその対応 

 資料３ 「中央区環境行動計画2023(仮称)」の構成(案)について 

 資料４ 中央区環境行動計画2023(仮称) 素案① 

（当日配布資料） 

 １ 中央区環境行動計画推進委員会委員名簿 

 ２ 中央区環境行動計画推進委員会座席表 

 ３ 環境土木部組織改正 

 ４ 「中央区災害廃棄物処理計画」の策定について 

 

●区 

（議題の資料説明） 

●委員 

第1章の背景に国の第五次環境基本計画があるが、脱炭素を意識した計画とするので

あれば、第六次環境基本計画に言及した方が正しいと考える。 

●区 

記載できるものは取り入れ、新しい内容で更新していく。 

●委員 

地球温暖化対策がメインだが、区民は海面水位上昇に関心を持ち始めている。気候

変動について現状のデータを掲載した方が良い。 

●区 

環境行動計画自体は環境全体の計画となる。 

別冊を作成予定なので、脱炭素の部分は別冊も含めて整理し、詳しく記載する。 
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●委員 

気候変動適応関係の現状はどこかに掲載していたか。 

●区 

p.25以降に気候変動関連の情報は掲載している。脱炭素については別冊で詳しく触

れる。 

●委員 

海面水位の上昇は脱炭素よりも p.25以降の議論の延長と思われるので、海面水位に

関する情報の内容、掲載箇所は検討されたい。 

●委員 

SDGs の環境関連のゴールについて、環境に直接関連しないゴールが全く関係ないと

すると誤解を与える恐れがある。 

●区 

全てのゴールを載せ、印を付けるなど環境に関連するものがわかるようにする。 

●委員 

取組がどのゴールに当てはまるかを示すのが通常では。ここで環境に関連するもの

を強調する理由はあるのか。SDGs 全体の紹介にとどめれば良いのでは。p.10の図で環

境関連のゴールを抜粋しているか。 

●区 

p.３の文章で13に関連するとしているので、強調している。分類は環境省に従った。 

●委員 

書き方を検討されたい。 

●委員 

p.３の下３行について、区は SDGs を地方創生の原動力とはしていないので、削除し

て良いと考える。 

●委員 

p.３の下３行の意図は何か。 

●区 

一般的に言われていることを記載している。 

●委員 

区がトレンドに対しどう捉えているかを書いているか。トレンド（地方創生・SDGs）
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とこの計画との関係を丁寧に書いた方が良い。 

●委員 

交通に着目した背景が読み取れない。民生・交通などで CO2排出量が多いなどのデ

ータがあれば交通関連の記載に納得できるが、それがないと違和感がある。 

●区 

区内の CO2排出量は業務部門が多く、運輸部門はそれほど多くはない。公共交通利

用促進の意図で、交通分野のデータを挿入した。 

●委員 

p.17から色々なデータがあり、問題意識がどこにあるのかが伝わりにくいのではな

いか。 

●区 

課題を設定したうえで施策を整理していきたい考えであり、課題を設定するにあた

り、なるべく多くのデータを出したいという趣旨である。情報を出したことで問題意

識が見づらくなっている部分もあるので、再度整理し、素案②で提示したい。 

●委員 

区の運輸部門の CO2排出量はどのように算出しているか。 

●区 

東京都全体で算出している数値で、区独自で算定していない。 

●委員 

都内全体として交流人口が多いが、ここでの運輸部門のような数字には表れづらい。

交通分野は都市部の課題としてあるが、そこが伝わりづらい。 

●区 

これから整理を行う。 

●委員 

中央区の場合、企業の集積状況など環境に地域差があるので、地域ごとの細かいデ

ータを見たい。また、SDGs の多様性を考えると、どれをカットすべきかわかるのでは。 

●区 

SDGs については整理する。地域特性を含めて整理し、地域特性に応じた施策として

いきたい。 
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●委員 

p.14、p.16は区全体の情報になっている。本当に脱炭素を目指すのであれば、地域

ごとの対策が必要。どこまで計画書に書き込めるかということはあるが、取組の方向

性でそのニュアンスを出して欲しい。地域ごとのサイクルポート数が載っている。地

域ごとのデータは今後の取組としては重要。 

●委員 

p.25気候に関することに記載しているヒートアイランド現象は、気候変動の問題で

はないので、順番を変え、ヒートアイランド現象は気候変動と直接関係のない異なる

問題であることを記載すべき。熱中症患者数などはヒートアイランドと気候変動の両

方に関係するので、気候変動の適応策を考えていくことを念頭に記載すべき。 

●区 

「気温」というタイトルを付け、東京の気温上昇はヒートアイランド現象の影響が

大きいことを記載したが、記載は整理したい。 

●委員 

タイトルは丁寧に付けた方が良い。どういうことを言いたいか、全体的に青字タイ

トルは見直した方が良い。 

SDGs の部分は区内部で十分に検討されたい。 

 

以上 


